
行政座談会アンケートまとめ 

１ アンケート回収数                               ２ 座談会を知った経緯  ※複数回答あり 

 20 代 30 代 40 代 50 代 60 代 70 代 空白 総計  ＰＴＡ、学校からの連絡 ２８ 

東小学校 1 6 2 7 8 8 5 37  保育所保護者会からの連絡 ２３ 

多賀小学校 1 7 4 6 5 12  35  その他各種団体からの案内 ５１ 

通山小学校 5 5 8 6 8 8 2 42  回覧板 ７２ 

農村センター 4 10 12 4 5 18 2 55  防災無線 ８４ 

山本小学校 2 4 5 4 4 7 1 27  その他 ４４ 

川南小学校 2 8 10 4 4 5  33    

総計 15 40 41 31 34 58 10 229    

 

３ 自由意見 

会場 年代 記入意見 

東 20 代 学校までの道のりがトレーラーなど(トラック）とても多く危険なので、環境整備やスクールバスなど子どもの安全を!! 

多賀 20 代 人口減少対策：若者だけでなく高齢者等の受入れも必要になってくるのではないか？ 

通山 20 代 

新中学校大賛成です。せっかく新しく学校をつくるので、質の高い教育ができる環境を整えていただきたいです。教員

の質の向上もぜひお願いします。先日セブンルールという番組（ＴＶｅｒで視聴可能）で出ていた大分県で塾を運営さ

れている方の教育方針は素晴らしかったです。ぜひ参考にされてください。 

東 30 代 

あと４年後、多数の教職員の働き口が減る受け皿として、遠隔地域だけでもスクールバスを走らせて欲しい。学生が家

を出る時間が早くなり、帰りは遅くなる。若手も高齢生産者の手伝いなどに狩り出され、自分の仕事や子育てに集中出

来ない。 

東 30 代 スポーツ施設として国中と唐中の活用はできませんか？宿泊までできると人気が出そうだと思います。 



東 30 代 
中学校（新）では送迎バスは出るのか？中学校（新）と（旧）では入学、卒業はどうなるのか？上の子が旧学校最後の

卒業生（令和７年）下の子は新学校卒業生（令和８年）の２年と１年、別々になる？ 

東 30 代 唐中の後は何になるのか？新中学校へのバスは出るのか？うちは防災無線きこえないです。（ポートリー後ろ） 

東 30 代 
ふるさと文化公園付近に新中学校建設予定とのことで、保育所も近くにある為、通学路の安全（交通）が心配です。パ

ンダ公園も、中学生のたまり場などにならないといいなーと思います。より良い中学校ができることを願ってます。 

多賀 30 代 またこのような説明会や住民の方と話す機会があるといいなと思います。 

多賀 30 代 中学校が遠くなる為、通学バスを用意してほしい。もちろん部活動が終わった後もバスが必要だと思う。 

通山 30 代 多くの子育て支援で助かっています。父子で参加できる行事がほしいです。 

農村ｾﾝﾀｰ 30 代 

現在 3 歳になる子供の親として意見させて頂きます。私は、中学校建設していただきたい。未来ある子供たちへの投

資・設備なども含みこのような小さな町で最先端の勉強ができるのは、こどもの学力と能力アップにつながり、魅力的

です。安全の面でも、1 か所にまとまることによりパトロール強化、商店街の方たちの見守りがあると、とても安心で

す。 

農村ｾﾝﾀｰ 30 代 中学校は少しでも早く進めてほしいです。子供にたくさんの経験、学ぶ機会を増やして欲しいです。 

山本 30 代 
町政の動きが分かりました。ありがとうございました。(近くに座ってた方が行政側は体育館シューズを履いている。

防災無線等で持ってくるようお知らせしてほしかった。とおっしゃっていたのでお繋ぎします) 

川南 30 代 
学校を統合することは、子どもの安全や部活動の選択が広がるのでメリットが多く良いと思う。様々な体験や、学力向

上に繋がる環境を作ってほしい。 

川南 30 代 学校統合についてはもっと多くの町民に説明すべきだと思います。小・中学校の参観日に出向とかどうでしょうか？ 



川南 30 代 

行政の方々が民間との交流の時間を作って頂き本当にありがとうございます。私は、川南町の新たなスタートと感謝し

嬉しく思っています。以前、改善センターで行われた座談会で意見したとおり、中学校建設について、子供の安全・学

力向上の為にとても良いと思いました。また、他の方の意見にありましたが、高齢者の方々が、共に真剣に向き合って

くれる形も子育てしている親としては嬉しく思います。 

高齢者の諸先輩方には、小学校低学年や保育園の子供たちとの関わりを通して、人としての優しさや、豊富な知恵をお

借りしたいです。ただ、中学生になると学力と人間力を高めて欲しいので、優秀な教育者など沢山の大人たちと関わっ

て欲しいと考えています。 

学校建設を中央にすることにより、野球合宿・町のイベント・図書館・商店街などなど、きっと沢山の大人たちとふれ

あう機会が増え、多感な時期の子供たちにとって、視野が広がるきっかけや、心豊に人とふれ合う機会に恵まれ、人と

しての成長にも繋がると、大いに期待できます。 

勿論、学力向上も大切ですが、この川南町中央での教育を通して、人としての心も成長し未来ある子供たちが心豊かに

賢く成長できると思います。川南合衆国らしく、色々な人、様々な考え、嬉々とした想いが一つにでき、未来の川南町

が豊かになるのではと、町長をはじめ行政のみなさんに勇気づけられました。 

今後の行政のみなさんへ期待大です。 

東 40 代 中学校の統合について、本日厳しい意見が出ていましたが、こちらとしては一刻も早く統合してほしいです。 

多賀 40 代 素晴らしい町づくりだなと思いました。座談会のアンケートを定期的にするといいのかなと思いました。 

通山 40 代 長期総合計画の説明？中学校統合説明？何の説明なのか？ 

通山 40 代 私は昼間の開催で有難かったです。 

通山 40 代 
座談会お疲れ様でした。(切磋琢磨できる環境、特色ある教育、施設・設備の充実)→子育て世帯の増加→人の増加に繋

がっているのでは？と思います。 

通山 40 代 
川南に来て 2 年目ですがとても住みやすい町だと思っています。今日の座談会で町の方針等よく分かったのでよかった

です。期待しています。 



農村ｾﾝﾀｰ 40 代 公園・広場が少ない。10 号線西側（コスモス裏あたりとか）に公園があるとよい。外灯も少ない。 

農村ｾﾝﾀｰ 40 代 
子どもを宮崎市ではなく地元の中学校に通わせたいです。そのためには１つの中学校で専科の先生に教えてほしいで

す。部活も好きなものを選べる環境であってほしいです。 

農村ｾﾝﾀｰ 40 代 リアルな年代の方々にも、このような話を聞く場がほしいです。 

農村ｾﾝﾀｰ 40 代 中学校統合しかないと思う。未来の子供たち優先の政策をしていきましょう。 

山本 40 代 もっと、新中学校について詳しく知りたいと思いました。 

山本 40 代 
これから町を支えていく年代の参加者が少なかったのが残念。都合により最後まで参加することができなかったのです

が、若い世代、子育て世代の意見を取り入れていただきたい。 

山本 40 代 
役場課長級の面々を拝見して、今後もう少し地方でも女性が活躍できる時代がくるといいなと思いました。町長が笑顔

で熱く語られたのがよかったと思います。 

川南 40 代 中学校再編の検討を小中学生を持つ保護者としてぜひ進めてほしい。 

東 50 代 

このような機会があることで、町民へ開かれた行政となり、色々な意見交換が出来ると思いました。番野地保育所が廃

園ではなく民営化になり、今、建設されている新保育所を子どもも保護者も大変楽しみにしている状況とても嬉しく思

います。 

東 50 代 新中学校建設には賛成ですが充分な説明をお願いします。 

東 50 代 
町長の思いを直接伺えてよかった。自分たちが住む川南町の未来をこれからも住民と一緒に考えていけるとよいと思っ

た。 

通山 50 代 町の方針が聞けて良かったです。やはり気になるのは学校の事ですね。孫の世代になりますが統合は気になります。 

通山 50 代 
今日の座談会で今まで知らなかった川南の魅力を沢山知る事が出来た。新しい未来の街づくり（住みやすい街づくり）

を目指して共に頑張っていきたいと思った。 

山本 50 代 資料が投影できればよかった。アンケートが書きずらいです(下敷きや机がない） 



山本 50 代 
寒かったです。防災無線で一言「体育館は冷えますので防寒の備えをして、体育館シューズ等を持ってお越しくださ

い」の配慮が必要ですね。「町民ファースト?」お願いします。 

山本 50 代 
この会を計画していただきありがとうございました。今の現状を踏まえ、子どもたちの未来の為に自分が出来る事をし

っかりやっていかなければいけないと感じました。 

川南 50 代 川南町民の為に頑張ってください。 

川南 50 代 

川南町の学力低下が気になります。平均値を上げる努力をする必要がある。宿泊施設を増やし、１競技１団体ではな

く、２競技 2 団体の受入れ、川南での就労、新たな職の開発。百歳体操協力します！中止(成人式→実行委員会の判

断）リモートでの参加。 

東 60 代 学校の設置場所については、十分に協議検討されることを強く望んでいます。 

東 60 代 行政座談会で広く全体の事を知り、いろんな分野に目を向けなければいけないと思った。 

東 60 代 
数名の方に座談会開催の事を聞いたが知らない人がほとんどだった。学校再編の事さえ知らなかった。もっと周知させ

てほしいのと、多くの意見を聞いてほしい。 

東 60 代 
中学校新設も重要ですが、小学校も急務だと思います。平成３０年度には、東小校区内では新生児は１ケタ数名です。

令和７年には新入生は１人です。 

東 60 代 
何故改めて新しい中学校を作らなければ、魅力ある教育環境の提供ができないの？と疑問は募ります。中学校のことは

中央保育所の町の保育所として残さねば！！という反省につながると思います。 

多賀 60 代 
もっと沢山の方々が来たら良いのに…と思いました。゛もったいない″…自治公民館役員面々の仕事ですね。頑張らね

ば!! 

通山 60 代 アンケートをお願いします。（中学校） 

通山 60 代 町政を住民に説明されることはとても良い事だと思います。 

農村ｾﾝﾀｰ 60 代 政策の仕組み、今後の展開等聞けて良かったです。 

農村ｾﾝﾀｰ 60 代 総合福祉センターの今後の利用や対応をもって情報発信してほしい。 



山本 60 代 中学校が統合された時、保護者の駐車場など、広い土地が必要ではないか。 

山本 60 代 

師走の忙しい中の座談会「なんでこの時期」と思いましたが、行って良かったなと町長のお話を聞きそう思いました。

町の予算についてはわからない知らない事ばかりです。もっと町民一人一人がこのような座談会に参加して話を聞くべ

きだと思いました。まちを魅せる旅色見ました。みなさんぜひ見てほしいです。 

山本 60 代 コロナ感染、寒い中での座談会はお年寄り等は大変です。時期を考えてした方がよろしいかも。 

川南 60 代 
百歳体操の担当者がやめられ、あとどうなっているか教えてください。みんな頑張っているので、PT 専門の方を指導に

お願いします。 

東 70 代 拠点が中央になり新築の住宅も中央に集中している。自治公民館活動は長寿会活動のみになってくる懸念がある。 

東 70 代 資料の字を大きくしてほしい。 

東 70 代 説明は大まかでよい。質問は具体的で問題点が浮かび上がった。次々と手が上がって心強い。 

東 70 代 中学校建設、バイオマス、住民投票が良いでしょう。 

東 70 代 町の課題が見えた。 

多賀 70 代 中学校についてはもう少し話す必要があると思う。③全体が現状説明では理解出来ない。 

多賀 70 代 地域拠点の具体的像(施設移動手段等大勢の人が一度に）はどうなるのでしょうか？ 

多賀 70 代 バランス(中心拠点…活動的な世代には受け入れやすい。地域拠点…高齢者、幼児には身近で大切。） 

多賀 70 代 参加してよくわかりました。 

多賀 70 代 今の時期、行政の力で町民を動かしてほしいと思いますので頑張ってください。 

農村ｾﾝﾀｰ 70 代 
ゆっくり町長さんのお話を聞いたことがないし、順にきて長い年月住んでいるけど、知らないことがまだまだあると思

って参加させて頂きました。お話を聞いた事は良く受け止めておきたいと思っています。 

農村ｾﾝﾀｰ 70 代 
町長さんのご説明は良く分かりましたが、時は流れていきます。色々事件が起こって来ると思います。事実今コロナの

時代となっています。その時々しっかり対応していただきたいと思います。 



農村ｾﾝﾀｰ 70 代 
中学校統合はやるべき（生徒は多人数の中で競い合うことによって成長するから）。川南気質（高鍋藩があって川南が

ある。開拓は秋月藩が初めにやったことを忘れないでほしい。） 

農村ｾﾝﾀｰ 70 代 参加者が少なかった？地区を縮小して欲しかった。 

農村ｾﾝﾀｰ 70 代 高齢者対策がない。防災無線の発音が悪い（良く聞き取れない） 

農村ｾﾝﾀｰ 70 代 じっくり話し合う時間がなかった。また聞くということですね。 

山本 70 代 回覧板で知る内容と変わらず詳細な情報も聞きたかった。 

山本 70 代 子供をもつ親が参加できる様に声かけが届いてない気がしました。 

山本 70 代 寒い中、体育館シューズをお持ちください等一言教えてほしかった、と声がありました。 

山本 70 代 公園に新中学校ができるとよい。中央保育所はそのままの場所で！ 

山本 70 代 質問時間が少ない。 

川南 70 代 中学校統合については良い事だと思います。後２校の跡地をどうするのかと言うのが問題ではないのかと思います。 

川南 70 代 いろんなことが聞けて良かったです。※町立の保育所を一カ所、残してありがとうございます。 

農村ｾﾝﾀｰ 未記入 沢山の出席者がいてよかったです。 

 


